

Avis adopté

Séance plénière du 26 mars 2024

Soutenir l'autonomie : les besoins et leurs financements

Déclaration du groupe des Non-Inscrits

Le groupe des non-inscrits souhaiterait remercier les administrateurs, les membres de la commission Affaires sociales et santé ainsi que la rapporteure pour cet avis.

En effet, dans la mesure où la dépendance est difficilement réversible, la prévention et le financement de l'autonomie devrait être une priorité de santé publique.

Ce soutien à une autonomie juste peut s'envisager sous diverses formes mais l'aspect humain est trop peu souvent pris en compte.

Le virage préventif peine également à se dessiner alors même que les constats ne font pas débats. L'une des raisons est à chercher dans la dispersion des besoins et la multiplicité des acteurs.

C'est pourquoi notre groupe soutient les préconisations 1 et 10 visant à élaborer une loi de programmation relative à la perte d'autonomie apportant des réponses à la diversité des besoins et à la hauteur des enjeux et à rendre plus lisibles et plus efficaces les politiques publiques menées. Cela permettra, nous l'espérons, de réduire les inégalités sur le territoire.

Notre groupe considère également que les aidants jouent un rôle considérable à l'accompagnement pour une meilleure autonomie et sont des acteurs indispensables du maintien à domicile.

Malheureusement, ils subissent une pression familiale que le monde du travail a trop longtemps ignoré.

C'est pour ces raisons que nous soutenons la préconisation 7 demandant une définition légale commune aux aidants leur donnant ainsi un statut assorti de droits.

La valorisation de nos aînés ainsi que l'exercice de leur pleine citoyenneté dans une approche positive et non-stigmatisante est un impératif que nous devons nous imposer.

Loin d'être une fatalité, le soutien à une autonomie juste socialement et territorialement est nécessaire afin de ne pas aggraver la dépendance, détecter les causes afin d'agir rapidement et mieux protéger nos aînés est indispensable.

Notre groupe a voté cet avis.